

Horaires et cours de la semaine

YITRO

7 février 2026 – 20 Chevat 5786

Allumage dès 16h46

Entrée : 17h29 Sortie : 18h36

PRESENCES DU GRAND RABBIN

Vendredi soir : Min'ha / Maariv
Maison Juive Dumas

Samedi matin : Cha'harit
Beth Yaacov

Samedi soir : Min'ha / Séouda Chlichit
Maison Juive Dumas

HORAIRES DES PRIERES

		SYNAGOGUE BETH YAACOV	SYNAGOGUE DUMAS
Vendredi 6 février	Maariv (chir hachirim 17h45)	18h00	18h00
Samedi 7 février	Cha'harit suivi d'un kiddouch offert	9h30 *	9h00
Lecture des 10 Commandements ce Chabbat matin !	*Présence Rav J. Toledano et Rav E. Ackermann Min'ha, Séouda Chlichit et cours (Chkia: 17h49) Maariv	17h00 18h36	17h00 18h36
Semaine	Cha'harit Min'ha du lundi au vendredi Maariv du dimanche au jeudi Cha'harit dimanche et jours fériés	7h15 (lundi et jeudi) 8h00	7h00 13h30 19h00 8h00

COURS DE LA SEMAINE

Ce Chabbat

Min'ha suivi du cours et de Maariv

Rav Mikhaël BENADMON
17h00 : Syn. Maison Juive Dumas
Echange entre
Eliezer SHARGORODSKY et le
Rav Mikhael BENADMON
QUE SE CACHE-T-IL
DERRIÈRE LE MOT
« IDENTITÉ » EN HÉBREU ?

Rav Eric ACKERMANN
17h00 : Syn. Beth Yaacov
LES 10 OU LES 14
COMMANDEMENTS ?

En ligne

 Cours par Zoom
Rav Eric ACKERMANN
le lundi 9 février à 20h00
Réunion 981.500.7804 Code
CJ78QH

A venir
Mercredi 11 février à 19h00
Rav Eric ACKERMANN
Initiation à la prière
Syn. Beth Yaacov
Sur inscription Infomaniak

Samedi 14 février à 19h00
Mélavé Malka - Syn. Beth Yaacov
Sur inscription Infomaniak

Cours hebdomadaires

Par Rav Mikhaël Benadmon

Dimanche, 9h00 à 10h00
Syn. Maison Juive Dumas
Commence ta semaine
ParAcha
Etude hebdomadaire de la
Paracha de la semaine.

Mardi à 20h00
Syn. Hekhal Haness
Réflexion autour des
grandes questions de la
pensée juive

NOS MEMBRES

Condoléances A la famille de Mme Lina Diwan z'l décédée le 3 février 2026. Elle était la mère de Mme Sandra El-Eini Diwan, Mme Barbara Guggenheim, M. John Diwan et M. Jacques Diwan z'l.

Mazal Tov A la Rabbanite Mme Sivan et M. le Grand Rabbin Mikhaël Benadmon (grands-parents) et Tsour et Shira Benadmon (parents) pour la naissance de leur petit-fils et fils Shiloah David né le 26 janvier 2026 en Israël.
A M. et Mme Jean-François et Judith Owczarczak, Axel et Noam, Me et Mme Alain-Bruno et Alice Lévy pour la Bar-Mitzva de leur fils, frère, et petit-fils, John à la synagogue de Beth Yaacov.
À M. et Mme Mordehai et Stéphanie Saar et à M. et Mme Jacob et Myriam Mamane à l'occasion de la naissance de leur fils et petit-fils Gabriel Menashe

L'expérience vécue par tout un peuple

Le peuple est enfin sorti d'Egypte. Dans notre Paracha, nous découvrons que Dieu a estimé que tout de suite après leur départ d'Egypte, les enfants d'Israël n'étaient pas prêts à assister à la Révélation divine, et recevoir les 10 commandements... Il semblait important que Dieu les fasse d'abord traverser la Mer Rouge, les sauve d'Amalek, les gâte à travers la manne et les cailles, pour être à même d'accepter les 10 commandements. Et il fallait qu'il n'y ait plus de conflit parmi les enfants d'Israël. En effet, ils quittèrent Soukkot sur des querelles et la discorde régna bien après leur départ.

La Torah ne peut être accordée à un peuple au sein duquel la paix ne règne pas. Il a fallu attendre que le peuple s'unisse pour que Dieu lui livre l'Alliance. Comme le souligne le Midrash, les enfants d'Israël ont enfin appris à vivre en harmonie les uns avec les autres.

La Torah insiste : je dois d'abord m'accorder avec l'autre avant de lever les yeux au Ciel. Cela ne sert à rien d'assister à la Révélation si l'on est incapable de vivre ensemble, dans la dignité et le respect mutuel. La Loi devient même nuisible, si l'éthique, la morale, et les rapports humains sont viciés, portant à caution : « *Commence par les éduquer. Ensuite, tu pourras les faire participer à la Révélation* », rappelle Yitro.

Ceci est un leitmotiv que l'on retrouve tout au long de la Torah écrite et oral, dans les millénaires qui ont suivi. Prôner l'Unité, c'est le faire avec l'Autre, grâce à l'Autre.

Le peuple arriva au pied de la montagne le deuxième jour de la semaine. Mais il a fallu attendre jusqu'au Chabbat pour recevoir la Torah. Ce jour de Matan-Torah, de Révélation, tomba le 6 Sivan. Un avis dans le Talmud (traité de Chabbat 86) avance l'idée que le peuple arriva le lendemain de Roch-'Hodech Sivan, et le Chabbat qui suivit était donc le 7 Sivan.

Lors de Matan-Torah, tous les enfants d'Israël sont présents. Et ils doivent être tous présents. Absolument tous ! De même qu'ils ont tous vécu l'esclavage, ils ont tous vécu les 10 plaies d'Egypte et ont tous assisté à l'intervention divine en leur faveur, ainsi au pied du Sinaï, les enfants d'Israël doivent vivre et avoir la preuve empirique, tous ensemble, de la Révélation.

Le peuple en entier doit vivre physiquement cette Révélation, pour pouvoir ensuite témoigner *ad vitam aeternam*.

REA